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第５回多摩市使用料等審議会 要点記録 

 

【日  時】 令和７年４月２４日（木）１８時３０分～２０時３０分 

【場  所】 多摩市役所本庁舎 特別会議室 

【出席委員】 谷井会長、倉田職務代理者、斎藤委員、髙野委員、 

越畑委員、西山委員、野村委員、照井委員 

【事 務 局】 阿部市長、松田行政サービス・アセット担当部長、大島行政管理課長、 

三富行政管理担当主査、猪刈主任 

【傍 聴 者】 なし 

 

１ 市長挨拶  

  市長より、多摩市使用料等審議会へ挨拶をいただいたあと、委員からこれまでの検討

や感想などを発言いただいた。 

 

２ 前回審議の確認と今回の進め方について 

（事務局） 第４回多摩市使用料等審議会要点記録（案）について、修正等の意見があ

ればお願いしたい。 

（委 員） （修正等の意見なし） 

（事務局） 原案どおりで確定する。 

（事務局） 資料 17（差替後）「現行基本方針と事務局改訂案の比較（第 2～3 回審議

会検討後）」の訂正内容及び資料 21「前回審議の確認と今回の進め方につ

いて」について説明。 

（会 長） 事務局から説明があったが、質問や意見等があればお願いしたい。 

（委員全員） （質問・意見等なし） 

 

３ 「公共施設の使用料設定にあたっての基本方針」の見直しについての提言（答申）  

最終案について 

（事務局） 資料 22「「公共施設の使用料設定にあたっての基本方針」の見直しについ

ての提言（答申） 最終案」について説明。 

（会 長） 事務局から説明があったが、まずは P9「（１） 共通的な使用料算定ルー

ルの確立（第２の柱）について」について質問や意見等があればお願いし

たい。 

（会 長） （１）の各所で規定という文言が使われているが、規定と規程とどちらの

言葉を用いるのが相応しいだろうか。 

（事務局） 確認の上適宜修正させていただきたい。 

（委 員） ①について、今後天災などの予期せぬ要因により平年と大幅に乖離した年

度のことについて記載があるが、地震や水害などは起きるものとして事前

に対策すべきことではないだろうか。文章を修正してはどうか。 

（事務局） 災害対策は常に講じているところである。ここで伝えたいのは、コロナ禍

に公民館はワクチン接種会場となり、災害時に総合体育館は広域避難所と
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して開設されるなど、施設の使われ方が平時と異なる状況下にある維持管

理費等を使用料の算出根拠としてしまわないようにすることである。 

（会 長） それでは、文章中から「今後においては、天災や感染症の流行、その他」

を削除するのはいかがか。 

（事務局） そのように修正する。 

（委 員） ④の最後にある文章について、主語が施設利用者であるが、前段の内容は

施設利用者の意見なのに対し、後段は施設利用者の意見を受けた審議会の

意見となっているため、文章を２つに分けてはどうか。 

（事務局） そのように修正する。 

（会 長） 続いて P10「（２） 無料・減免規定の見直し（第３の柱）について」につ

いて質問や意見等があればお願いしたい。 

（委 員） ④の「イ 営利等加算の金額水準について」にある「せっかく営利料金を

設定するのであれば・・・」から始める文面が少し露骨な表現をしている

ように思うがこのままの表記で差し支えないか。 

（事務局） ご指摘を踏まえて文章を見直したい。 

（委 員） ④の「イ 営利等加算の金額水準について」の２段落目について、文末が

「考える」で終える文章が２文にわたり続いているため、2 つ目の文章の

文末を「妥当な水準なのではないかと考える」から「妥当な水準であろう」

としてはいかがか。 

（事務局） そのように修正する。 

（委 員） ④の「イ 営利等加算の金額水準について」の３段落目の最後の文章につ

いて、言葉のニュアンスが少し強い印象があるため、「・・・このような

自治体とは前提となる条件が異なるため、通常料金の 5～10 倍のような高

額な料金設定を行うことは馴染みにくいであろう。」としてはいかがか。 

（事務局） そのように修正する。 

（会 長） 続いて P13「（３） その他の項目」について質問や意見等があればお願い

したい。 

（委員全員） （質問・意見等なし） 

（会 長） 続いて P14「４ 附帯意見」について質問や意見等があればお願いしたい。 

（委 員） （１）の最後の文章の文頭を「使用料の議論というよりは、・・・」とし

てはいかがか。 

（事務局） そのように修正する。 

（委 員） （３）の３段落目の文頭に「前回の答申では」とあるが、前回の答申とは

何を指しているのか。 

（事務局） 平成２８年度に使用料等審議会から受けた答申を指しているがそれがわか

るような表記へ修正したい。 

（委 員） （３）に関して、高齢者は早朝にラジオ体操をしていることがある。早朝

や夜間にも公共施設を利用したいといった需要があるかもしれない。１か

月に１～２回は早朝利用枠を設けるなどしてみても良いかもしれない。（３）

の４段落目について、施設利用者にアンケート調査を行うとあるが、施設
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を利用していない方に向けてもアンケート調査を実施してもいいのではな

いだろうか。 

（事務局） そのように修正する。 

（会 長） 最後に利用区分のことに関して一部意見をいただいたが、本質の使用料に

関わる部分では文言の修正のみということで異論はないか。 

（委員全員） （賛同） 

 

４ 市長答申の日程等について 

（事務局） 資料 23「市長答申の日程等について」について説明。 

（会 長） 事務局から説明があったが、質問や意見等があればお願いしたい。 

（委員全員） （質問・意見等なし） 

 （事務局） 答申に出席いただける方は５月２日までにメール等で連絡いただきたい。 

 

５ 閉会 

 


